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本报讯（记者 徐琼 虞金
辉 通讯员 王婷婷）随着春节假
期的结束，各企业陆续复工复产。
复工复产阶段历来是安全生产关键
期、事故易发期，对此，我区提前部
署安全生产“开工第一课”，保障全
区企业实现安全有序开工。2月 6
日上午，记者走访了我区部分企业，
了解企业的复工复产情况。

在华润雪花啤酒（宁波）有限公
司的员工培训室，总经理杨治宇正
从安全操作规程、安全工作守则、安
全警示教育等角度开展全面细致的
安全生产培训。在培训即将结束
时，杨治宇还对采购部、工程部、包
装部等部门的约 50名负责人进行
随机抽查，确保安全生产知识入脑
入心。“之后，我们会继续组织安全
生产知识学习、案例教育，从人、物、
管理等方面做好隐患排查，抓牢抓
实安全生产。”杨治宇说。

随后，记者走进宁波亚德客自动
化工业有限公司，副总经理毛小阳正
带队检查安全生产工作。在企业生
产车间，安全生产标语、设备操作规
范放在醒目位置，入口处的显示屏
实时播放着安全生产知识讲座。毛
小阳告诉记者，亚德客于当日正式
开工，员工到岗率超过 95%。为进
一步助力企业开好局，在开工前，企
业相关负责人提前对生产车间设
施、设备进行了“体检”，确保企业起
好“安全步”，冲刺“开门红”。

“安全生产责任重于泰山，我们
希望通过‘开工第一课’，进一步强
化企业安全生产主体责任意识。同
时，我们将持续深入企业一线，督导
检查‘开工第一课’开展情况，真正
做到‘不开课不复工、不上课不上
岗’，筑牢安全生产防线。”区应急管
理局安全生产基础科工作人员林雄
威表示。

守好安全“第一关”

“开工第一课”助力企业复工复产

本报讯（记者 邬怡灵 何
腾涛 通讯员 江怿）“3万多斤
的香榧干果终于在春节前几天都
卖完了，一桩心事落地了。”几天
前，记者电话联系了溪口镇锦溪村
党总支书记毛金君，电话那头，毛
金君一改往日忧愁，爽朗地和记者
讲起了村里香榧的销售情况。此
前，作为香榧专业种植村的锦溪
村，丰收后遭遇了销售受阻的情
况。好在1月中旬这一情况经媒
体报道和村干部多元化营销后，滞
销的香榧逐渐打开了销路……

锦溪村香榧滞销的报道推出
后几天，记者再次来到锦溪村，碰

上游客正在购买香榧的一幕。“前两
天，我们在网上看到了锦溪香榧的
报道，今天专程到基地里来买！”居
住在海曙区的市民赵女士带着两位
亲友，驱车来到锦溪村香榧基地。

“你们的香榧果然和网上描述的一
样，卖相赞、味道好！”品尝过香榧
后，赵女士感慨道。

“在媒体报道和多种方式推销
下，节前的香榧订单量明显变多了，
很多客户说在网上看到了新闻报道，
好奇奉化香榧的味道，纷纷留言下
单。”毛金君说，“我村的结对学校
——宁波城市职业技术学院也帮了
我们大忙，三天时间，学院师生订购

了1500盒香榧。”锦溪村驻村科技特
派员、宁波城市职业技术学院老师刘
毅告诉记者，学校里专门设立了锦溪
村香榧销售的小摊位，还有介绍香榧
种植与加工过程的展板，生动地展现
了这款优质农产品背后的故事。

从2007年起，宁波城市职业技
术学院便与锦溪村结对帮扶。10
多年来，学院通过科技支持、技能培
训和品牌推广等多种方式，全力助
推锦溪村发展。刘毅认为，目前，锦
溪村香榧产业正面临着销售渠道单
一、品牌效应不足等新问题，当务之
急就是要推动农文旅结合，实现香
榧产销供研品牌一体化。

在刘毅的建议下，毛金君走进
了直播间，向全国观众介绍锦溪香
榧独特的种植方式和优质口感。“今
年村里将重点尝试线上传播方式，
为香榧的品牌宣传开辟新路径，让
更多的人看到村民如何辛勤地打理
香榧，香榧又是如何一步步从青果
变成成品的……”毛金君表示。

此外，锦溪村还计划推出“认领
香榧树”计划。消费者可以通过网
络平台认领一棵香榧树，并享受专
属定制服务。“认领香榧树后，客户
既能在网上‘云’看树，也能到基地
里亲自照顾，增强大家的参与感。”
毛金君说。

破解滞销难题

锦溪村探索多元化营销方式让香榧更吃香

本报讯（记者 方振 单晓
峰 胡颖哲）近日，区公安分局反
诈中心发布了春节期间反诈工作
数据。据统计，1月28日至2月4
日，中心共成功劝阻10起电诈案

件，避免群众经济损失83.9万元，有
效保障了春节期间的社会治安稳定。

“春节期间，诈骗分子利用节日
氛围和人们放松警惕的心理，设计
了多种诈骗套路。”反诈民警詹威介

绍，其中，冒充亲友求助类诈骗、虚
假购物类诈骗和刷单返利类诈骗成
为高发类型。此外，部分诈骗分子
还利用“春节红包”“节日抽奖”等噱
头，诱导受害人点击不明链接或转
账，导致财产损失。

为应对春节期间复杂的诈骗形
势，反诈中心采取“线上预警+线下
劝阻”相结合的模式，全力守护群众
的“钱袋子”。通过大数据分析，中
心对可疑电话、短信和网络行为进

行实时监测，及时向潜在受害人发
送预警信息。与此同时，值班民辅
警第一时间通过电话回访、上门劝
阻等方式，确保预警信息落实到位。

警方提醒，春节假期虽已结束，
但诈骗风险依然较高。广大市民应
时刻保持警惕，尤其是面对年后“高
薪招聘”“低价购物”“中奖信息”等
诱惑时，务必冷静核实，切勿轻易转
账。如遇可疑情况，可第一时间拨
打反诈专线96110寻求帮助。

奉化公安发布春节反诈数据
成功劝阻10起电诈案件，避免群众经济损失83.9万元

本报讯（记者 郑连乔 通讯
员 董云逍 陈怡）近日，宁波市卒
中急救地图第二版发布会在宁波大
学附属第一医院方桥院区召开，区
中医医院成功纳入宁波市卒中急救
地图，为全市区县级中医医院唯一，
并获评 2024年度宁波市脑卒中救
治最佳进步奖。

对于缺血性脑卒中患者，区中
医医院在静脉溶栓治疗的基础上，
采取“针药”结合的方式，加快卒中
患者康复。依托宁波市名中医专家

资源，开创医院卒中协定方——脑
梗合剂，取得较好临床疗效。“针对
脑梗康复患者，我们联合针灸康复
科等科室进行多学科联合诊疗，予
以床边早期康复治疗，改善患者预
后。”区中医医院脑病科主任葛蜜成
介绍道。

“中风是一种严重的脑血管疾
病，及时识别和治疗对于挽救患者
生命、改善预后具有重要意义。一
旦出现疑似症状应立即就医。”葛蜜
成提醒。

区中医医院纳入宁波市卒中急救地图
系全市区县级中医医院唯一

本报讯（记者 郑乃婷 通讯
员 吕龙辉 傅宏辉）2月5日，“乐
业奉化 零工送岗”江口零工市场
2025新春招聘会在奉化人才市场
江口分市场启动。此次招聘会时间
为2月5日至10日，为期6天。

招聘会现场，各企业招聘人员
向求职者热情分发企业相关资料，
求职者们穿梭其中，现场人头攒动、
热闹非凡。招聘首日，共有25家企
业设摊，推出岗位 110个。参与招
聘企业有亚德客、秉航科技、竹韵家
居等本地龙头企业，涉及机械制造、
服装、家居等多个行业，岗位需求丰
富多样，各企业纷纷亮出自家的“靓
岗位”“好待遇”，吸引了大批求职者
驻足咨询。不少求职者认真填写应
聘登记表，并详细询问薪资待遇、工
作环境、发展前景等问题。企业招

聘负责人耐心解答，与求职者面对
面深入交流，力求实现人才与企业
的精准对接，初步达成求职意向 60
余名。

此外，街道辖区内的三横社区零
工驿站在节后也同步开展了就业夜
市招聘会。夜市招聘会地点处于三
横夜市的中心地带，结合夜市经济的
大流量，既帮助企业扩大宣传推广，
又让求职者在享受夜市氛围的同时，
能够深入了解企业岗位信息。

“长期以来，街道始终坚持以
‘稳就业、促创业’为重点民生工作，
不断创新服务模式，拓宽人才引进
渠道，通过‘白+黑’的就业服务模
式，为企业和劳动者搭建更加灵活
的平台，提供更加精准、高效的服
务，助力辖区经济社会高质量发
展。”江口街道相关负责人介绍。

江口零工市场“职”等你来

记者 毛超峥
通讯员 郑行娜

今年春节假期，萧王庙街道
棠岙村新落成的文明桥迎来送往
了一批又一批游客，这座廊桥的
落成凝结着全村干部群众的心
血，也蕴含了一位老党员情系家
乡的赤子之心。

“桥修得怎么样了？”去年 9
月，即将走到生命尽头的江志中
虚弱地靠在病床上，用微弱的声
音缓缓地询问道。当得知自己捐
赠的 5000元修桥费已经送达棠
岙村村委会，并且桥梁的主体工
程已经接近尾声时，江志中已经
有些浑浊的双眼泛出了泪花，病
痛的折磨让他没有力气再说话，
只是轻轻地点了点头。

江志中祖籍棠岙村，1953年
出生于上海。16岁时，他以知青
的身份来到当时的棠云乡溪下村

插队。因为人诚恳、工作踏实，江志
中很快就和村民打成了一片。1972
年，棠云乡组建了首个水电站，招纳
了 12名工人，其中有 2人要以外线
工的身份去溪口供电所开展为期半
年的学习，当时年仅19岁的江志中
入选。“当时棠云乡有10个村，从线
路的规划到变电器的安装都是由我
和江志中一起完成的。”江志中的老
同事汪华富回忆起两人一起工作的
时光，许多画面依然历历在目。

1979年，江志中和汪华富被招
录为宁波电力公司电管员，负责棠
云乡片区的电力线路管理，同年，江
志中递交了入党申请书。当时由于
条件有限，每当恶劣天气来临时，线
路常常发生跳闸、断线等故障，尤其
是到了冬天，线路杆被厚厚的冬雪
压垮是常有的事，每次抢修，外线工
都要爬上10米高的电线杆作业，冬
天杆体湿滑，在攀爬过程中存在极
大的危险。虽然抢修条件恶劣，但
每当有报修电话打来时，江志中总
是第一时间出门抢修。“过年前后，
用电需求多，故障也多，有时下雪天
的夜里接到抢修电话，志中也会提

着手电筒赶到村里去抢修，他说早
点修完，就能早点通电。”在很长时
间里，江志中拿着手电筒在雪地里
艰难行走的背影总是萦绕在老伴汪
义芬的脑海里。

在基层工作中，江志中曾有两
次调动的机会，一次是根据知青安
置政策，调动回上海；另一次则是调
往溪口供电所工作。虽然明知这两
次调动会带来更好的条件，但江志
中依然选择了拒绝。他说，这里是
他的家乡，他只想留在这里。

后来，因为工作表现出色，江志
中成为棠云水电站站长，但他对于
很多线路的工作，依旧坚持亲力亲
为。“江志中是一个内敛踏实的人，
他总是做得多、说得少。”在和江志
中长期共事中，汪华富对他给予了
很高的评价，他们俩也成了挚友。
江志中在棠云乡工作的20余年间，
从未发生过一起安全事故，1992
年，棠云乡经历行政区域改革，几年
后，他被调往萧王庙供电营业所工
作，直至2013年退休。

退休后的江志中再次回到棠岙
村溪下自然村居住，热心肠的他成

了村里的义务线路工。“不管是村里
修路灯，还是村民修线路，志中总是
很积极，他也经常劝我一定要多做
好事。”汪义芬回忆道。2023年，棠
岙村计划重修文明桥，听闻家门口
的这座旧桥将要修缮，江志中十分
高兴，他找到修建工程的筹备组，主
动请缨负责桥梁的灯光线路设置。
然而伴随着文明桥的动工，江志中
也收到了罹患肺部恶性肿瘤的噩
耗，虽然经历了3次化疗，但癌细胞
依旧扩散至全身，去年5月，深感自
己时日无多的江志中给自己的老同
事江明耀打去了一通电话。“在电话
里，他仔细询问了文明桥的建设进
度，还提出生前的最后一个心愿是
捐赠 5000元的修桥款。”江明耀回
忆道。

去年11月30日，文明桥正式落
成。当天，锣鼓齐鸣、游人如织，邻居
们将照片发给了远在上海的汪义芬，
看着这座凝结着老伴寄托的新桥落
成，汪义芬的心里五味杂陈，彼时，
距离江志中过世不过两月。“如今志
中生前的心愿圆满完成了，我的心
里也感到很高兴。”汪义芬感慨道。

一位老党员生前最后的牵挂
——记爱乡知青江志中
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